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Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, às nove horas, remotamente, 1 

reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE) da Universidade Federal 2 

Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência do vice-reitor, Roberto Vieira Pordeus, 3 

para deliberar sobre a pauta da décima reunião ordinária de dois mil e vinte. Estiveram 4 

presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROEC): Paulo Gustavo da 5 

Silva; Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD): Sueldes de Araújo; Pró-Reitoria de Pesquisa 6 

e Pós-Graduação (PROPPG): Débora Andréa Evangelista; os Conselheiros representantes 7 

docentes: Centro de Ciências Agrárias (CCA): Aurélio Paes Barros Junior; Centro de 8 

Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lívio Carvalho de Figueiredo; Centro de Ciências 9 

Exatas e Naturais (CCEN): Andrea Maria Ferreira Moura; Centro de Ciências Sociais 10 

Aplicadas e Humanas (CCSAH): Ângelo Magalhães Silva; Centro de Engenharias (CE): 11 

Manoel Quirino da Silva Junior; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Carmelindo 12 

Rodrigues da Silva; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Hudson Pacheco Pinheiro; 13 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca Melo; 14 

Representante técnico-administrativo: Maria de Lourdes Fernandes de Medeiros; 15 

Representantes discentes: Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva, Anne Janaina 16 

Toscano dos Santos Silva e Ianara Maressa Macedo da Rocha. Conselheiros com falta 17 

justificada: Francisco Edcarlos Alves Leite, José Torres Filho, Ricardo Paulo Fonseca Melo, 18 

Alex Pinheiro Feitosa e Rafael Castelo Guedes Martins. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação 19 

e deliberação sobre a ata da nona reunião ordinária e de dois mil e vinte. Segundo ponto: 20 

Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), 21 

encaminhados via memorando eletrônico duzentos e cinquenta e três de dois mil e vinte 22 

(PROGRAD). Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre Regulamento dos Programas 23 

de Pós-graduação em Administração, enviado via memorando eletrônico número duzentos e 24 

três de dois mil e vinte (PROPPG). Quarto ponto: Criação de uma comissão responsável por 25 

acompanhar, junto com o Comitê de combate à COVID-Dezenove, a estratégia deste comitê. A 26 

partir disso, a comissão iria elaborar um parecer que designaria as atribuições e designações 27 

específicas desse comitê, sendo a comissão responsável por encaminhar sugestões para que 28 

o CONSEPE delibere sobre criação ou não de novo comitê. O ponto contou com a participação 29 

da convidada Ana Flávia Oliveira Barbosa Lira. Quinto ponto: Outras ocorrências. Tendo 30 

constado o quórum legal, o presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, declarou aberta 31 

a reunião, fez a leitura da pauta, a colocou em discussão. As justificativas de ausências foram 32 
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votadas e aprovadas por quatorze votos favoráveis e uma abstenção. O conselheiro Gustavo 33 

Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva solicitou a inclusão do seguinte ponto de pauta 34 

proposto pelo Diretório Central dos Estudantes (DCE): Criação de uma comissão responsável 35 

por acompanhar, junto com o Comitê de combate à COVID-Dezenove, a estratégia deste 36 

comitê. A partir disso, a comissão iria elaborar um parecer que designaria as atribuições e 37 

designações específicas desse comitê, sendo a comissão responsável por encaminhar 38 

sugestões para que o CONSEPE delibere sobre criação ou não de novo comitê. Solicitou, 39 

também, a participação da convidada Ana Flávia Oliveira Barbosa Lira. A conselheira Débora 40 

Andréa Evangelista disse que a comissão já existia e salientou a dispensabilidade de criação 41 

de uma nova. Enfatizou, ainda, que a inclusão de pontos de pauta deveria ser feita somente 42 

quando o presidente do Conselho abrisse a pauta para discussão. O conselheiro Sueldes de 43 

Araújo apontou a existência do comitê de biossegurança e salientou a não necessidade de 44 

criação de uma nova comissão. O conselheiro Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e 45 

Silva disse que na comissão existente não havia representação estudantil suficiente e, em 46 

função disso, solicitou a votação de sua solicitação referente à participação da discente Ana 47 

Flávia Oliveira Barbosa Lira para que a mesma realizasse esclarecimentos referente ao ponto. 48 

A solicitação foi votada e aprovada por sete votos favoráveis, dois votos contrários e três 49 

abstenções. A convidada Ana Flávia Oliveira Barbosa Lira fez esclarecimentos referentes à 50 

proposta de criação de uma comissão para se pensar a estruturação de um comitê de combate 51 

à COVID-Dezenove. A convidada salientou, assim, que a criação do comitê possuía a 52 

finalidade de monitorar a situação pandêmica. Disse, nesse sentido, que a proposta de criação 53 

do comitê de combate à Covid-Dezenove havia sido apresentada desde a gestão passada e 54 

que na proposta estavam presentes alguns subcomitês. Esclareceu, portanto, que a proposta 55 

possuía o intuito de que o comitê incorporasse a comissão de biossegurança. O conselheiro 56 

Lívio Carvalho de Figueiredo externou a possibilidade de incorporação da proposta do DCE à 57 

comissão já existente. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, salientou que a 58 

comissão existente se encontrava aberta a ouvir as contribuições do DCE e de toda a 59 

comunidade acadêmica. O conselheiro Ângelo Magalhães Silva justificou seu atraso e, em 60 

seguida, salientou que não existia nenhum problema em o referido ponto permanecer na pauta, 61 

já que a discussão possibilitaria a expansão do debate e, consequentemente, um ganho do 62 

processo democrático na universidade. Enfatizou, também, a necessidade de que a comissão 63 

proposta pelo DCE não fosse composta somente por membros da universidade, mas também 64 

por outras representações da sociedade civil. A convidada Ana Flávia Oliveira Barbosa Lira 65 

salientou que o CONSEPE possuía a total competência de instituir a criação de uma comissão. 66 

A convidada disse, ainda, que o atual comitê não possuía representação discente e que 67 

possuía limitações especificas referentes ao monitoramento da pandemia. Enfatizou, também, 68 
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que o comitê já existente juntamente à comissão de biossegurança deveriam ser incorporados 69 

à proposta da nova comissão. O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, sugeriu que 70 

o DCE apresentasse sua proposta de criação de comissão através de uma minuta para que 71 

fosse analisado e discutido pelo conselho e pelos membros do comitê já existente em uma 72 

reunião posterior. Após discussões, a proposta do conselheiro Gustavo Giuseppe Medeiros 73 

Cavalcante e Silva foi votada e aprovada por oito votos favoráveis, cinco votos contrários e 74 

uma abstenção. Em seguida, a pauta, com alterações foi votada e aprovada por unanimidade. 75 

PRIMEIRO PONTO.  Sem discussões, a ata da nona reunião ordinária de dois mil e vinte foi 76 

votada e aprovada, sem emendas, por quatorze votos favoráveis e uma abstenção. Todas as 77 

correções propostas pelos conselheiros foram realizadas nas referidas atas conforme 78 

estabelecido no parágrafo segundo, do artigo oitavo da resolução número onze de dois mil e 79 

dezessete do CONSUNI. SEGUNDO PONTO. Sem discussões, o ponto foi votado e aprovado 80 

por quatorze votos favoráveis e uma abstenção. TERCEIRO PONTO. O presidente do 81 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou o ponto em discussão. O conselheiro Lívio 82 

Carvalho de Figueiredo solicitou esclarecimentos acerca de qual seria o parecer referente ao 83 

ponto em questão. A conselheira Débora Andréa Evangelista disse que no inicio da gestão 84 

havia sido verificado que o regimento do curso que estava em vigor possuía alguns pontos que 85 

estavam em desconformidade com o regimento da UFERSA e, em função disso, adaptações 86 

foram feitas e posteriormente o regimento havia sido aprovado no comitê. Após discussões, o 87 

ponto foi votado e aprovado por onze votos favoráveis e quatro abstenções. QUARTO PONTO. 88 

O presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou o ponto em discussão. O 89 

conselheiro Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva disse que a referida comissão 90 

seria formada por três representantes: um discente, um técnico e um docente; para que dessa 91 

forma se pudesse realizar uma análise acerca de uma possível ajuda ao comitê de 92 

biossegurança. O conselheiro Sueldes de Araújo salientou que era desnecessário realizar a 93 

criação de uma nova comissão que iria, inclusive, comprometer o trabalho de outros 94 

servidores. O conselheiro Lívio Carvalho de Figueiredo externou a possibilidade de propor à 95 

comissão já existente modificações para que seja implementada a proposta do DCE. O 96 

conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior apontou a desatualização da página da 97 

Universidade referente às informações acerca das ações realizadas pela comissão existente e, 98 

também, acerca dos dados e informações relacionados à Covid-Dezenove. O presidente do 99 

conselho, Roberto Vieira Pordeus, disse que iria solicitar à presidente da comissão a 100 

atualização imediata das ações realizadas pela mesma para que toda a comunidade 101 

acadêmica tivesse acesso às informações. A conselheira Débora Andréa Evangelista 102 

perguntou ao conselheiro Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva se o mesmo saberia 103 

quais eram as atribuições da comissão que hoje encontra-se em vigor na universidade. O 104 
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conselheiro Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva solicitou a participação da 105 

convidada Ana Flávia Oliveira Barbosa Lira. A solicitação foi votada e aprovada por onze votos 106 

favoráveis, um voto contrário e três abstenções. O conselheiro Paulo Gustavo da Silva falou 107 

acerca da possibilidade do acréscimo de sugestões referentes a melhorias à comissão já 108 

existente. Salientou, ainda, a necessidade de definição do perfil das pessoas que iriam compor 109 

a comissão proposta pelo DCE. A convidada Ana Flávia Oliveira Barbosa Lira externou 110 

esclarecimentos acerca da proposta de comissão. A convidada disse, portanto, que a referida 111 

comissão ficaria responsável por entrar em contato com o comitê já existente e com a equipe 112 

responsável por elaborar o plano de biossegurança e a partir das informações emitir um 113 

parecer de sugestão acerca da incorporação de novas atribuições especificas para o atual 114 

comitê ou de reformulação do mesmo. A convidada disse, ainda, que o perfil das pessoas 115 

convocadas para compor a comissão poderia ser decidido e votado em reunião do presente 116 

Conselho. O conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior propôs o seguinte encaminhamento: 117 

que fosse solicitado à Comissão Especial um relatório de acompanhamento das metas que 118 

foram conferidas e, também, que fosse verificado se a comissão necessita de complementação 119 

de integrantes para assuntos de atribuição referentes à Ensino, Pesquisa e Extensão. A 120 

conselheira Débora Andréa Evangelista sugeriu que a proposta feita pelo DCE fosse 121 

minutada para que retornasse para discussão nas bases, nos departamentos e nos centros 122 

para que posteriormente se pudesse realizar uma proposta de forma elaborada. O conselheiro 123 

Sueldes de Araújo enfatizou inconsistências na proposta feita pelo DCE e salientou que a 124 

discussão acerca de criação da comissão era competência do CONSUNI. Após discussões, o 125 

ponto foi votado e reprovado por sete votos contrários e cinco favoráveis. O encaminhamento 126 

do conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior foi votado e aprovado por treze votos 127 

favoráveis e duas abstenções. QUINTO PONTO (OUTRAS OCORRÊNCIAS). O conselheiro 128 

Aurélio Paes Barros Junior solicitou esclarecimentos acerca da data de aprovação do 129 

calendário de graduação e acerca do planejamento do calendário da pós-graduação. O 130 

presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, informou que próxima semana seria feita 131 

uma reunião especifica para discussão acerca dos dois calendários. A conselheira Débora 132 

Andréa Evangelista disse que o calendário da pós-graduação havia sido aprovado ontem na 133 

reunião do comitê de Pesquisa, Graduação e Inovação Tecnológica. Externou, também, acerca 134 

da aprovação do financiamento para a criação do Centro de Conservação da Biodiversidade do 135 

Semi-Árido. Nada mais havendo a discutir, o presidente do conselho, Roberto Vieira Pordeus, 136 

agradeceu a presença de todos os conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Cibelle 137 

dos Santos Carlos Amorim, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 138 

que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte e cinco de fevereiro de dois 139 
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mil e vinte e um, segue assinada pelo presidente em exercício do CONSEPE, pelos demais 140 

Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxxx 141 

Presidente: 142 

Roberto Vieira Pordeus ________________________________________________________ 143 

Pró-Reitores: 144 

PROEC: Paulo Gustavo da Silva__________________________________________________ 145 

PROGRAD: Sueldes de Araújo ___________________________________________________ 146 

PROPPG: Débora Andréa Evangelista_____________________________________________ 147 

Centro de Ciências Agrarias – CCA: 148 
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Lívio Carvalho de Figueiredo_____________________________________________________ 151 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 152 

Andrea Maria Ferreira Moura ____________________________________________________ 153 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas – CCSAH: 154 

Ângelo Magalhães Silva ________________________________________________________ 155 

Centro de Engenharias – CE: 156 

Manoel Quirino da Silva Junior___________________________________________________ 157 

Centro Multidisciplinar de Angicos – CMA: 158 

Carmelindo Rodrigues da Silva __________________________________________________ 159 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC: 160 

Hudson Pacheco Pinheiro_______________________________________________________ 161 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 162 

Ricardo Paulo Fonseca Melo_____________________________________________________ 163 

Representante técnico-administrativo: 164 

Maria de Lourdes Fernandes de Medeiros __________________________________________ 165 

Representante discentes: 166 

Gustavo Giuseppe Medeiros Cavalcante e Silva______________________________________ 167 

Ianara Maressa Macedo da Rocha________________________________________________ 168 

Anne Janaina Toscano dos Santos Silva___________________________________________ 169 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 170 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim________________________________________________ 171 


